



Landesverband der Köche Baden- Württemberg im Verband der Köche Deutschlands e.V.



Volker Egen
Vorsitzender

Blumenweg 7, 74193 Schwaigern, ☎ 07138/ 4248, E-Mail: Volker.Egen@t-online.de

Ort: Hotel Krone Hauptstraße 30 und Stubenhaus der Stadt, in 79219 Staufen

Zeit: 31. Oktober 2011, 09.00 Uhr - 17.00 Uhr

Tagungsprotokoll

Begrüßung der Vorsitzenden, Delegierten, Jugendwarte und Gäste (Reinwalt Renz, Prof. Gerhard Geckle) durch den LV-Vorsitzenden Volker Egen und Konrad Hurter, Vorsitzender des gastgebenden Kochvereins Freiburg-Breisgau

1.) Ausführungen des Vorsitzenden Volker Egen

- Feststellung der Anwesenheit durch Jochen Mackes
- Genehmigung der heutigen Tagesordnung
- einstimmig angenommen -
- Totenehrung
- Genehmigung des Protokolls der Frühjahrstagung 2011 auf der Insel Reichenau
- einstimmig angenommen -
- Kurzinformation zur rotierenden Jurorenliste VKD
Die 4 Baden-Württemberg zugeteilten Plätze werden belegt mit Martin Baumgärtel, Frank Gulewitsch, Simon Tress, Volker Wilsch
Die übrigen Nominierungen stehen auf der Warteliste, die Jurorenschulung ist angelaufen
- Aktuelles aus den Sitzungen der Landesvorsitzenden
- Info bezüglich der Gilde der Köche Ulm/Neu-Ulm
Bisher ist kein neuer Vorstand in Sicht. Ruhen ist laut Registergericht so nicht möglich, die Fortführung durch gemeinsame Sitzung der LV Bayern und BW wird angestrebt. Weitere Versuche den Verein zu retten laufen.
Zwischenfrage: Wie geht der LV mit ruhenden Vereinen um?
Die Zeigvereine sind eigenständige Vereine, deshalb besteht von Seiten der LV/VKD nur eine beratende Tätigkeit. Eine Möglichkeit ist die Weitergabe der Mitgliederliste an benachbarte Vereine zur Unterstützung oder Aufnahme der Mitglieder
- Fertigstellung der Überarbeitung der Geschäftsordnung LV-BW und Genehmigung.
Die vorbereitete Überarbeitung der Geschäftsordnung wird besprochen und einstimmig angenommen
- Aktualisierung Tagungspauschale des LV-BW und Genehmigung
Der Antrag des Vorstandes, die bisherige Tagungspauschale von 35 € auf 45 € (inklusive der Getränke) zu erhöhen, wird einstimmig angenommen
- Ausführungen bezüglich der Neuordnung für Ehrungen (Anlage)

2.) Bericht des Kassiers Jochen Mackes über die aktuelle Kassenlage und Vorstellung des Seminarangebotes

- Der Kassenbericht ergibt einen positiven Ergebnisstand, es stehen Zahlungen an für MWST-Nachzahlung von Sponsorenleistungen, die Talentschmiede und die bevorstehende Intergastra. Die fälligen Mitgliederbeiträge sollen mit den anstehenden Fahrtkosten verrechnet werden.
- Im März 2012 wird ein zweitägiges Seminar für Schriftführer/Kassierer/Webmaster zum Preis von 99 € angeboten.

3.) Der Vizepräsident des Blockes Süd, Karl Haaf, berichtet über Aktuelles vom VKD

- Die neue Reiskostenverordnung sieht eine Erhöhung der Entschädigung von 0,30 € / km auf 0,40 € / km vor. Reiskostenentschädigungen müssen beim Finanzamt angemeldet werden! Die neue Verordnung kann über den VKD bezogen werden.
- Die Homepage des Verbandes erweist sich noch nicht als zufrieden stellend und wird überarbeitet werden, der Link zu „Kochrebell“ ist z. ZT. noch nicht möglich, bitte direkt über das Internet unter www.Kochrebell.de oder Koeche-bw.de anklicken
- IKA
 - Der VKD verlor 2009 5 Sponsoren, die aus verschiedenen Gründen gekündigt haben
 - Die Firma Metro konnte als Premiumsponsor gewonnen werden und wird zusätzlich auf der IKA für alle Nationalmannschaften fehlende Lebensmittel zu Verfügung stellen. Außerdem wird die Firma Metro einen Bus-Shuttle finanzieren.
 - Die Firma Nadja- Group ist neuer VKD- Bronze-Sponsor und spendiert Geräte für die IKA 2012 Küchen.
 - Auf der IKA werden statt bisher 8 diesmal 9 Küchen für 36 Nationalmannschaften zur Verfügung stehen, weiter sind gemeldet 24 Jugend-, 8 Militär-, 16 GV-, 8 Pâtissier-, 60 Regionalmannschaften und 340 Einzelaussteller sowie 25 Gemüseschnitzwettbewerbe
 - Die Mannschaften sind auf der Homepage mit Einsatzplan ersichtlich
 - Der Gerätebedarf beläuft sich auf 3,6 Mill. €. Für die Ausstattung konnten verschiedene Firmen wie: MKN, Rational, Böhner, Meiko, Winterhalter, Blanco und weitere Firmen gewonnen werden. Die Aufbauarbeiten der Küchen übernimmt in bewährter Weise die Firma Franz Großküchen-Technik
 - Nach dem Ausstieg der Firma Villeroy & Boch müssen für die Deckung des Geschirrbedarfs (ca.8000 Teller usw.) Sponsoren gefunden werden.
 - Es wurde ein Organisations-Leitfaden explizit für die IKA 2012 erstellt
- Über den VKD sind Geschenkgutscheine für die IKA und den Laurentiustag beziehbar, außerdem gibt es ein VKD- Weihnachtsangebot für Kochbücher sowie für Thermo-Jacken mit IKA-Aufdruck
- Aktuell umfasst der VKD ca. 10.500 Mitglieder, die vergangenen VKD- Verbandsquerelen sind an unserem Berufsverband nicht unbeschadet vorbei gegangen
- Würdigung des hohen Engagements von Präsident Robert Oppeneder
- Für den REWE- Pokal Ausscheidung Baden-Württemberg liegen nur 5 Anmeldungen vor, weitere Meldungen sind noch möglich und erwünscht

4.) **Fachvortrag Vereinsrecht & Vereinsbesteuerung** von Herrn Professor Gerhard Geckle, Fachanwalt für Vereinsrecht, Steuerrecht und Vereinsbesteuerungen.

Die P-P-Präsentation des Vortrags sowie jeweils ein Exemplar des Fachbuches „Mein Verein“, mit beiliegender CD-ROM (ein Leitfaden und Ratgeber von der Vereinsgründung über die Mitgliederverwaltung bis hin zu Steuer- und Haftungsfragen) werden vom LV an die Zweigvereine weitergegeben.

5.) Zeitgleich in getrennten Räumen

- a. Gedankenaustausch unter den Jugendwarten. attraktive Ideen für Jugendinfo, aktuelle Angebote, Wünsche, Visionen, Entwicklung Talentschmiede und Ausstellermannschaft LV-BW.
Bericht von Thomas Ballmann.
Es soll eine spezielle Arbeitstagung für Jugendwarte/ an der Jugendarbeit Interessierte angeboten werden. Der Termin entweder im Rahmen der nächsten Frühjahrstagung oder auch unabhängig davon muss noch festgelegt werden
Die Talentschmiede findet vom 11.-13. 11. In VS statt, 3 Plätze sind noch frei
- b. Gedankenaustausch Vereinsvorsitzende/Delegierte
Volker Egen würdigt folgende Veranstaltungen, bei denen er den LV vertreten hat
 - Das Fest zum 40jährigen Bestehen der Vereins Schwarzwald-Baar
 - „Herbstzauber“, ein Engagement des Clubs der Köche, Restaurant- und Hotelfachleute Landkreis Ravensburg, zugunsten der JugendkasseBeide Veranstaltungen wurden auf Antrag mit einem Zuschuss des LV unterstützt.

Diskutiert wird die Problematik der Rekrutierung des Nachwuchses in den Zweigvereinen, die u. a. begründet wird mit folgenden Argumenten

- jahrelange „Vernachlässigung“ der mittleren Jahrgänge mit entsprechenden Angeboten
- Hinterfragung der Attraktivität des Verbandes
- zu geringe Verdienstmöglichkeiten in der Branche
- Info und Art der Motivation der Berufseinsteiger durch verschiedene Einrichtungen
- Berufsimago
- Qualität der Ausbildungsbewerber
- Qualifikation der Ausbildungsbetriebe
- gesellschaftlicher Wertewandel im Essverhalten sowie Änderung des Ernährungsbewusstseins

Der LV-Vorstand bittet dringend um Impulse für zukünftige LV-Tagungen, um diese attraktiv gestalten zu können.

Bitte auch Vorschläge für evtl. Ehrungen verdienter Mitglieder einreichen

- 6.) Ab 15:30 Uhr tagen wieder alle zusammen und berichten kurz über die Ergebnisse der Gruppen (vgl. oben)
Ausblicke: **Frühjahrstagung am 24. 03. 2012** in Karlsruhe, Herbsttagung am 29.10.2012 in Stuttgart .
Frühjahr 2013 gemeinsame Tagung BW und Bayern bezüglich der Nominierungen für die GV
- 7.) Ausführungen zur **Intergastra 2012** von Jochen Mackes und Karl Haaf
Der VKD wird in Halle 5 mit einem eigenen Stand und unter Beteiligung am Rahmenprogramm vertreten sein. Geplant ist ein Berufsschulwettbewerb, allerdings liegen leider noch keine Meldungen der Schulen aus Baden-Württemberg vor.
- 8.) Sonstiges
Dank an die Kollegen des Vereins der Köche Freiburg-Breisgau für die hervorragende Organisation der Herbsttagung 2011 des Landesverbandes der Köche Baden-Württemberg in Staufen

Radolfzell, 01. November 2011

Ruth Buntru
Protokoll